

REPUBLIQUE DE GUINEE
Travail – Justice – Solidarité



MINISTÈRE DU PLAN ET DE LA COOPÉRATION INTERNATIONALE

**DISCOURS A L'OCCASION DE LA SIGNATURE DE L'ACCORD
DE COOPERATION ECONOMIQUE ET TECHNIQUE ENTRE LE
GOUVERNEMENT DE LA REPUBLIQUE POPULAIRE DE CHINE ET
LE GOUVERNEMENT DE LA REPUBLIQUE DE GUINEE**

Par

S.E. Mr Ismaël NABE

Ministre du Plan et de la Coopération Internationale

Conakry, le 30 décembre 2024

Mesdames et Messieurs les Membres du Gouvernement ;

**Mesdames et Messieurs les Représentants des Institutions
Républicaines ;**

**Excellence Monsieur l'Ambassadeur de la République Populaire de
Chine en République de Guinée ;**

**Mesdames et Messieurs les Hauts Cadres de l'Administration
Publique ;**

**Distingués invités, en vos rangs et qualités respectifs, tout protocole
observé ;**

Mesdames et Messieurs,

C'est avec une **immense satisfaction** et un **profond sens de
responsabilité** que je prends la parole aujourd'hui, en cette
cérémonie solennelle de la **signature de l'accord de coopération
économique et technique** qui marque une **étape significative** dans
la **relation fructueuse** entre la République de Guinée et la
République Populaire de Chine.

L'accord que nous signons aujourd'hui, portant sur un
**accompagnement sans contrepartie de 200 millions de yuans
renminbi**, est bien plus qu'un simple engagement. Il incarne l'esprit
de **solidarité**, de **respect mutuel** et de **vision partagée** qui a toujours
caractérisé les liens entre nos deux nations.

Mesdames et Messieurs,

Cet accord, fruit des **discussions approfondies** entre nos deux
gouvernements, témoigne de l'**alignement stratégique** de nos
priorités respectives. Cet accompagnement permettra de financer
des **projets structurants définis conjointement**, dans des **secteurs clés**
tels que le développement des infrastructures, l'expansion

énergétique et le transfert de technologies. Ces initiatives auront des **impacts directs et durables** sur le quotidien de nos populations.

Cette signature s'inscrit également dans le **prolongement des engagements** pris lors du **FOCAC 2024**, qui a ouvert une **nouvelle ère de coopération sino-guinéenne**. Pour notre pays, ce sommet a été un **moment décisif**, où nous avons cimenté ce que **Son Excellence, le Président de la République, Général Mamadi DOUMBOUYA** qualifie désormais de véritable "**mariage**" entre nos deux pays. Il ne s'agit plus simplement d'une relation bilatérale, mais bien d'un **partenariat stratégique et visionnaire**.

Mesdames et Messieurs,

Cette collaboration illustre la **reconnaissance de la Guinée** en tant qu'**acteur central** dans le **partenariat sino-africain**. Elle renforce notre ambition de positionner notre pays comme un **moteur de l'industrialisation** et de la **transformation économique** en Afrique. Grâce à ces ressources, nous pourrions accélérer la **mise en œuvre de projets** qui non seulement répondent à nos **besoins immédiats**, mais aussi jettent les **bases d'un développement durable et inclusif**.

Je tiens, **au nom du Président de la République**, Son Excellence Général Mamadi DOUMBOUYA et **du gouvernement guinéen**, à remercier le **gouvernement de la République Populaire de Chine**, sous la **direction éclairée** de Son Excellence le **Président Xi Jinping**, pour cette marque de **confiance** et de **générosité**. Votre soutien continu est le reflet de **l'engagement de la Chine** envers l'Afrique et, en particulier, **envers la Guinée**.

Je voudrais également souligner le rôle déterminant joué par nos **équipes respectives**, dont le **travail acharné** et le **dévouement** ont permis de concrétiser cet accord.

Mesdames et Messieurs,

En signant cet accord, nous affirmons une fois de plus notre **volonté commune** de bâtir un **partenariat exemplaire**, fondé sur des **valeurs partagées** et une **ambition commune**. Ensemble, nous avançons vers un avenir où la **Guinée et la Chine continueront de s'élever mutuellement**, pour le **bénéfice de nos populations respectives**.

Vive la coopération entre la République de Guinée et la République Populaire de Chine !

Vive l'amitié sino-guinéenne !

Je vous remercie.